

## Editorial



### In Memoriam

El pasado mes de Julio, la Doctora en Ciencias Químicas y Licenciada en Farmacia D<sup>a</sup> **DOLORES AYESTARÁN TAFALLA** ha entregado su alma a Dios. El nombre de Dolores Ayestarán y el de la revista **GRASAS Y ACEITES** han permanecidos unidos durante muchos años. Un ligero repaso a la historia de esta revista permite confirmarlo plenamente.

Dolores Ayestarán se incorpora al Instituto de la Grasa y sus Derivados en 1956 con la misión de colaborar con D. Antonio Vargas Romero, entonces principal responsable de **GRASAS Y ACEITES**, en la preparación de los resúmenes de trabajos referentes a los temas de investigación del Instituto que fueran apareciendo en las revistas especializadas extranjeras, así como en la elaboración de los noticiarios que debían publicarse en la misma, en la composición “editorial” de los fascículos y, en general, en todo lo que pudiera conducir a la mejora continua de la calidad de la revista. Los conocimientos de Dolores Ayestarán en los idiomas fundamentales para la investigación científica contribuyeron notablemente al éxito internacional de los fascículos de **GRASAS Y ACEITES** en los que aparecían comunicaciones científicas de autores extranjeros, que eran publicadas en su idioma original.

En enero de 1968, al fallecer repentinamente D. Antonio Vargas, Dolores Ayestarán pasa a ser Secretaria y Redactora Jefe de **GRASAS Y ACEITES**, cargo que, en la práctica, siempre ha supuesto aceptar la responsabilidad de ser “editora” de una revista de ámbito internacional, que busca una superación continua dentro de una fuerte competencia. Se mantiene en este cargo hasta final del año 1981, fecha de su retiro.

Del éxito de Dolores Ayestarán en este cargo, siempre apoyado en la colaboración del personal científico del Instituto, dan buena cuenta hechos como la extensión a 41 países de todos los continentes las suscripciones fijas a **GRASAS Y ACEITES**, el ser clasificada esta revista por organismos internacionales entre las tres más destacadas por su dedicación a la investigación sobre grasas, la distribución en su fecha de los 6 fascículos de cada volumen anual, la incorporación de “palabras clave” para la indexación de los trabajos de investigación y de los artículos de información, mediante la creación de un “tesauro” de clasificación de las mismas, y la indiscutible calidad del contenido y de la presentación de los 84 fascículos de **GRASAS Y ACEITES**

publicados entre 1968 y 1981. A este éxito han contribuido evidentemente sus colaboradoras Ana María Nieto Pereira de Silva y Carmen García Montes, en las cuales Dolores Ayestarán encontró siempre un apoyo eficaz y entusiasta. Ellas tres superaron satisfactoriamente las múltiples peculiaridades de la redacción de la edición y de la distribución de una revista científica con trabajos en diversos idiomas.

**GRASAS Y ACEITES** despide hoy definitivamente a Dolores Ayestarán reiterándole su gratitud por lo muchísimo que ella realizó a favor de la información de la investigación española sobre grasas y sus derivados, así como de la divulgación de la misma a nivel internacional. Parte del “estilo” que ella supo dar a esta revista sigue encontrándose en los fascículos de la misma publicados 27 años después de su retiro.

Dolores Ayestarán, por encima de sus méritos científicos y profesionales, de su eficacia como “editora” de una revista extendida a muy diversos campos, y de ser la organizadora de una excelente biblioteca en el Instituto de la Grasa, siempre poseyó la distinción de una gran dama al mismo tiempo que fue, sin lugar a dudas, una mujer encantadora.

CARLOS GÓMEZ HERRERA